
10 月 19 日，为期 5 天的“奥运

冠军从‘浙’出发”媒体主题采风活

动拉开了帷幕，这几天，钱江晚报·
小时新闻记者走访了宁波和杭州，

见到了石智勇、汪顺、管晨辰、谢震

业等在东京奥运会和陕西全运会上

取得了骄人成绩的运动员。

大赛间歇期，他们都在忙些什

么，接下来又有哪些安排呢？

本报记者 曹林波本报记者 曹林波

宁波市第二少年儿童业余体育学校是钱江晚

报·小时新闻记者的第一站，这个少年体校的门口

还挂着另外一块牌子——宁波市重竞技训练基

地，两届奥运举重冠军石智勇便从这里走出。

石智勇正在举重训练馆里训练，看到记者，性

格开朗的他在练了几把后便和大家聊开了。

石智勇说他现在处于一个“半放假”的状态，

一周练三堂课左右，“今年之后就没什么安排了，

要考虑把自己的人生大事完成，然后到明年再投

入到下个阶段的训练当中，因为明年是杭州亚运

会，我是浙江人，所以之后对我来说也是一场非常

重要的比赛。”

东京奥运会夺冠后，石智勇公开表白女友，恋

情曝光。陕西全运会夺冠后，他马不停蹄回到绍兴

向女友求婚，并把三枚金牌挂在了女友脖子上。现

在的石智勇，看来正在筹备一场盛大的婚礼。

最近休息时间比较多，石智勇还得空去了一

趟他就读的宁波大学，此前因为要备战奥运会，不

能去学校里上课，宁波大学的老师们还“送教上

门”到基地里来给他补习，所以石智勇在训练的同

时，学业并没有落下，“现在基本已经到了论文答

辩的阶段了。”

石智勇：准备完成人生大事
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奥运会全运会之后难得的休整期，跟着小时新闻去看看冠军们在干啥

石智勇准备人生大事，汪顺回母校开讲

在宁波市水上（游泳）运动学校，钱江晚报·小

时新闻记者正好赶上奥运冠军、全运会多金王汪

顺回到母校，和师弟师妹们讲述自己的故事。

钱江晚报·小时新闻记者不得不感叹一下他

的超高人气，光是活动前十几分钟的候场时间，他

就接待了五六波希望能够得到签名和合影的粉

丝，一向好脾气的汪顺也都一一满足了要求。

在当天的故事分享会中，汪顺介绍了自己的

近况：“我觉得自己现在换了一个新的身份，希望

今后不要因为身份的转变给自己太多压力，调试

好自己的心理状态。”汪顺透露在 12 月他还将参

加在阿布扎比进行的短池世锦赛。

面对师弟师妹这些小队员们，汪顺送出了寄

语。谁都没想到实在的汪顺首先提醒大家夏天不

要去游“野泳”，“我想通过这个活动提醒一下，大

家在夏天的时候尽可能到游泳池去接受正规的训

练，然后减少溺水事故的发生。游泳首先是求生

技能，然后才是健身方式。”

随后又来了一番真情实感，“我要把我一年前

写给自己的话，传递给大家。”说着，他还真掏出手

机念了起来，“最后一年了，别人都在努力，你要更

加努力自律，为自己为将来坚持。”

汪顺说这是 2020 年 10 月 11 日自己发给自

己的消息，喊话自己不要放纵，保持初心。

汪顺：小朋友不要去游“野泳”

昨天，钱江晚报·小时新闻记者来到浙江体育

职业技术学院，见到了体操奥运冠军管晨辰。

训练馆里，身穿体操训练服、身材小小的管晨

辰依然和队友们一起，在教练的指导下一遍又一

遍地反复做着动作，如果不是把她单独叫出来，大

家一时都认不出哪个小女生是她。

全运会结束后，管晨辰得到了 10 天的假期，

回母校看了一下，如今假期结束。“现在处于恢复

体能的阶段，训练单个动作，慢慢地再抓紧起来。”

钱江晚报·小时新闻记者之前也了解到管晨

辰私底下是个爱唱爱跳爱发抖音的孩子，顺便就

问起她最近有在关注抖音上新的流行段子么，没

想到她直截了当地回答：“没有看到什么很红的段

子，我在抖音上都是看帅哥的。”

问她具体看哪个帅哥，她的回答更加随性：

“我也没特定关注谁，就刷到谁，就看谁呗。”这时

候的管晨辰，就是一个普通的说起帅哥会星星眼

的小女孩。

管晨辰：我在抖音上都是看帅哥的

无论是东京奥运会，还是陕西全运会，谢震业

的采访总是面面俱到，曾经有人直接问他：“大家

都说你情商高，很会说话，你怎么看？”当时谢震业

回答道：“没有这样，可能是因为多读了书吧！”

这次问起他在结束了奥运会全运会周期后的

情况，他立马回答：“我已经恢复训练啦，你看我练

得满头大汗的。接下来的任务也很重，明年就是

家门口的亚运会，然后马上是下个周期的奥运会，

时间很近了，紧迫感是要比上个周期更强。”

直到现在，谢震业还在反省自己之前的表现，

“我觉得上个周期我是留有遗憾的，自己个人情况

没有把控得特别好，希望在这个周期里，整个节奏

状态能再提升一下，在后面的比赛中比出自己满

意的成绩。”

被问及对明年的亚运会和三年后的巴黎奥运会

的展望，谢震业连连摆手：“不敢立flag，这本来就是

个动态的事，所以我也说不好。对我来说，可能当下

就是做好自己，在个人成绩上再有突破和收获。”

谢震业：不立flag，当下就是做好自己

昨天，钱江晚报·小时新闻记者还在浙江体育

职业技术学院遇到东京奥运会女子三人篮球铜牌

队伍成员万济圆。

在诸多奥运会全运会后恢复训练的运动员当

中，万济圆应该是最紧张的一个了，别人的目标是亚

运会和下一届奥运会，而她的目标是11月就要开打

的WCBA新赛季比赛，而她在这大半年的时间里，

训练的内容全是针对三人篮球的，要重新回到浙江

女篮适应五人制的比赛，可不是件简单的事儿。

她自己也坦言：“确实是需要一些调整，毕竟三

人制和五人制的比赛强度，包括赛制都不一样，我

也会尽可能调整好自己的状态，积极融入队伍。”

这个夏天如此丰富精彩的经历，对万济圆之

后的篮球生涯都有很大的影响：“这次的比赛让我

们有一种信念，因为之前在奥运赛场上，女篮前辈

也取得了亚军的优异成绩，我们就想要去追随前

辈的荣誉，然后继续创造更好的成绩。”

而这种信念，不止她自己感受到了，她的教

练、浙江女篮的主帅顾佳晴也感受到了，他说小万

回到队里之后明显涨球了：“她自信心明显增强

了，毕竟是在那么高的平台上打过了，也期待她在

接下来的联赛中的表现。”

万济圆：没有时间休息，11月就有新赛季联赛


